

PRIMERA EDICION.

A fin de llevar á cabo la organizacion que ha de darse á los regimientos de artilleria de a pié en armonia con lo dispuesto para las armas de infanteria y de ingenieros, han sido nombrados primeros jefes de los segundos batallones de los siete regimientos de a pié, los tenientes colonels del Cuerpo Sras. D. Pablo Fernandez Miranda y de Liano Pont, D. José Fúzar y Lopez Barrio, D. Juan Gordoba y Govantes, D. José Somoza de Morsoria y Castro, D. Juan Martinez y Martinez, D. Gregorio Salazar y Chico de Uzman y D. Joaquin Herrera y Rubin de Celis.

Varios testigos presenciales nos ruegan hagamos constar que el manguero núm. 29, Andrés Fernandez, faé el que primero se presentó el miércoles en el fuego de la calle de la Aduana, y destacando instantáneamente la boca de riesgo que se halla á tres pasos de la puerta de la posada que era ya presa de las llamas, lupidió por sí solo que éstas tomaban mayor incremento. Mas no fué esto solo lo principal, sino que al var que se presentó en un mirador pasto ya tambien de las llamas, un caballero, pidiendo socorro y dispuesto á arrojarle á la calle porque el humo hasta le embargaba la voz, dicho hombre le salvó la vida ensillando la manga al dintel de la puerta. En este tiempo dió lugar á que de las ventanas del ministerio de Hacienda que está en frente echasen una escalera, por donde se bajó aquel caballero. Las personas que nos dan estos pormenores creen un acto de justicia el hacerlos públicos.

El 16 del actual tendrá lugar en Perales de Tajuña una corrida de toros.

La junta general de Estadística acaba de publicar una luminosa Memoria que del reconocimiento hidrologico del valle del Guadalquivir ha escrito el ingeniero jefe de caudales y canales y puentes, D. Tadeo Antonio de Mesa. Notable es por más de un concepto este trabajo, de cuya índole no se había hecho ningun otro en España, trabajo que honra a su autor y que pone de manifiesto los buenos resultados que da la junta general de Estadística, la cual, celosa por el adelantamiento de estos estudios, parece que trata de aumentar el personal afecto á ellas con otro ingeniero de caudales, para lo cual se ha hecho la propuesta correspondiente á la Direccion general de Obras públicas, la que creemos no pondrá impedimento alguno para que pase dicho ingeniero al servicio de la junta y puedan adelantarse trabajos tan importantes como los que ahora acaban de publicar.

El periódico de intereses materiales La Botsa se ha convertido en periódico político.

El corresponsal en Paris de un periódico, dice que asistió el teatro del Gimnasio, donde se representaba la nueva comedia Don Quijote, y que en su vida ha visto mamarracho más estupendo. Entre otros gracias de D. Quijote, figura la de partir nueces con el codo.

El célebre aeronauta Dombon ha salido de Valencia con direccion á la Granja. El objeto del ingeniero aragonés no es otro que el de pedir á S. M. el Rey se digné presenciar su primera ascension cuando da el ingreso de Francia pasa por la ciudad del Cid.

Parece confirmarse la noticia de que el congreso agrario de Galicia, en Galicia, ha concluido por disolverse repentinamente, con motivo de una proposicion referente á foros que en él lanzó uno de los congresados.

Parece hay el proyecto de sustituir la frente que hay en la plazuela de la Cebeda con otra de hierro que tenga ocho años, como las que hay en otros puntos de Madrid.

Dice un periódico que ha corrido ayer la importante noticia de que el general en jefe de las fuerzas españolas de Santo Domingo estaba en tratos de paz con el jefe de los rebeldes, y que á esto se atribuye la paralización de la guerra.

Mañana saldrá de esta corte para Londres, Paris y algunos puntos de Alemania el Sr. Llorente, oficial de la Direccion de Beneficencia y sanidad. En su viaje lleva el propósito de examinar el estado de la administracion en el extranjero respecto á los dos importantes ramos de que hemos hecho mención.

De un día á otro saldrá para Jaen, su país natal, con objeto de hacer una visita á sus padres, nuestro apreciable amigo el conocido escritor y oficial del ministerio de Fomento D. Juan Antonio Biedma.

Se encuentran en Bagnères de Bigorre, segun escriben á La Epoca, entre otras familias españolas distinguidas, la marquesa del Quer con su hija y amable hija, la marquesa de Mendigorría con sus hijos, la condesa de Vegamar, la marquesa de Salazar y familia, el se-

SEGUNDA EDICION.

En Bagnères de Luchon se encuentran la duquesa viuda de Alba, santuosamente alojada con los hijos de la que fué un día el más bello ornato de la buena sociedad de Madrid, la marquesa de Pedernales con su sobrino el marqués de Villanueva de la Torre; Msd. O'Shea y su hijo D. Guillermo; el conde de Crivelli y familia; el duque y la duquesa de Bezage; la condesa de Benalúa; la viuda de Urbiaran de hijos, y los señores duque de Zaragoza, Arceum, Albarada, el doctor Viñals y algun otro.

Conforme con nuestra opinion, dice El Eco del País, que no es cierto que en la noche del 4 se haya enviado billete alguno al duque de Tetuan, ni que en su consecuencia este señor haya decretado órdenes para que se pastieran sobre las armas las tropas que se hallan en los campamentos de Carabanchel, Leganés y Villavieja.

Ha llegado á Barcelona con objeto de tomar baños el señor obispo de Lérida.

Parece que el cadáver de una señora que en la semana pasada fué llevado al cementerio de Barcelona, y que quedó depositado en la sala mortuoria, hizo sonar por la noche las campanillas por medio de las uñeras que, como es sabido, se sujetan á los pies y manos de los cadáveres que se dejan de observacion en dicho sitio. A la indicacion de esta señal corrió el celador vigilante, y vió que tenía un brazo y una pierna fuera del ataúd, siendo lo más notable del caso el asegurarse que, segun la conviccion íntima de la familia de la finada, el espresado cadáver se encontraba ya en estado de descomposicion.

Anoche á las nueve y media hubo un choque entre dos coches de particulares muy cerca del Prado, resultando bastante herido en una costilla el cochero que dirigia uno de aquéllos.

Anoche á las ocho menos cuarto, un cochero, segun se dice, dió cinco puñaladas á una jóven, en la tahona núm. 8 de la calle de Santiago, una en el vientro, de mucha gravedad, otra en el pecho, dos en el brazo izquierdo, y la última en un muslo. Este crimen, al parecer, fué cometido por cuestion de celos. La herida fué conducida á la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, y trasladada después al hospital de la Princesa. El agresor no ha sido aun hallado. En este asunto entienden el juez y escribano de guardia del Congreso, señores D. Antonio Cabrera y Quintana.

Los periódicos de Portugal que hoy recibimos hablan del estado de agitacion en que se halla Villa Real. Una carta de dicho punto habla de muertes violentas ocurridas en diferentes pueblos de aquel distrito. Tambien en Villa Pouca de Aguiar parece que ocurrieron desórdenes, resultando heridos graves. El gobierno enviaba fuerzas del ejército para restablecer el orden.

El gobierno italiano ha manifestado al consúl suizo en Turin que ha nombrado una comision de personas competentes para que estudie los diferentes paises de los Alpes helvéticos para construir un ferro-carril y pedido que el gobierno suizo facilite á esta comision todos los auxilios de que pueda necesitar.

Los prusianos, ni se encuentran dispuestos á reconocer en la Dieta germánica competencia para resolver el conflicto de Rendsburgo, ni tienen ánimo de abandonar esta plaza. Respecto á las reclamaciones que directamente ha hecho á Berlín el gobierno hannoveriano, solo se sabe que han sido rechazadas. La cuestion de Rendsburgo ofrece, por consiguiente, ser causa de serias disidencias en el seno de la Confederacion germanica.

La emperatriz de Méjico ha escrito una carta á su padre el rey Leopoldo de Bélgica, manifestándole su gran satisfaccion por el recibimiento que se ha hecho en aquel país á los emperadores. La emperatriz dice que tiene gran confianza en el porvenir, y espera que su nueva patria, gracias á las buenas intenciones del emperador y á la simpatía de las grandes potencias europeas, no tardará en adquirir un rango importante entre los estados del Nuevo Mundo. Se asegura que el rey de los belgas por su parte manifiesta la misma esperanza, y cree que el emperador Maximiliano es el soberano designado á hacer la felicidad de Méjico.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 12. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 60; el 3 exterior, á 60; la alfalfa, á 43 3/4; la amortizable, á 29 1/4; el 3 por 100 francés, á 68,35 y el 4 1/2 á 95. Londres, 12. Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/2 á 5/8.

La Gaceta publica hoy una resolucion del ministerio de la Gobernacion, anulando una exencion del Servicio acordada por el Consejo provincial de Oviedo, respecto de un mazo que fué declarado soldado por el ayuntamiento de Peal, sin que se alegase protesta alguna ante la corporacion municipal, por cuya razon ingresó en caja.

La Gaceta inserta hoy una real orden del ministerio de Fomento, desestiman-do un recurso contenido sobre una cuestion minera, disposicion importante, porque aclara y confirma el espíritu y letra del artículo 87 del reglamento para la ejecucion de la ley de minas.

En el periódico oficial ha aparecido hoy el reglamento especial para el Depósito general de comercio de Madrid, establecido por real orden de 21 de julio de 1863. En este Depósito, que se establece en uno de los almacenes de los Docks de Madrid, se admitirá á depósito libros de toda clase de derechos, las mercancías coloniales y extranjeras cuya introduccion en el reino no esté prohibida, como tambien los tabacos elaborados de origen y procedencia de las provincias españolas de Ultramar que hubieran sido conducidos al primer puerto de entrada en bandera nacional. Las mercancías del Depósito estarán bajo la garantía de las leyes; y en ningun caso, incluso el de guerra, se usará con ellas de represalias.

Tambien se publica la tarifa de precios por derecho de depósito.

El ministerio de Ultramar hace públicas hoy por medio de la Gaceta varias disposiciones dictadas por el mismo, respecto á personal de Filipinas y las Antillas. Entre otras se cuentan las siguientes medidas: jubilando á D. Francisco de la Paz, jefe de seccion de la suprimida Direccion de Obras públicas.

Nombrando para las plazas de jefe de seccion de la Direccion de Administracion del gobierno superior civil, á D. Teodoro Guerrero, jefe de seccion de la suprimida Direccion de Obras públicas, á D. Juan Ariño, D. Ramon Echavaria y D. José Villante, jefes de seccion de la secretaría del referido gobierno, y á D. Armando de Velasco y D. Andrés Goltia, comandantes de Ingenieros. Para la de subdirector de Obras públicas en la indicada Direccion de Administracion del gobierno, á D. Manuel Fortillo, teniente coronel de Ingenieros.

Confirmando en la plaza de secretario del gobierno superior civil, á D. José Valls y Puig-Samper, que la desempeñaba en su anterior organizacion.

Nombrando ordenador de pagos del gobierno superior civil, á D. José María Vergara, jefe de seccion de la secretaría de dicho gobierno.

Concediendo los honores de jefe de Administracion de la isla, á D. Pedro Apecechea y Cortés, oficial primero de Hacienda de la misma.

Todas estas disposiciones corresponden al personal de Cuba, y además se publican otro gran número de ellas.

Se ha concedido licencia por seis meses para venir á la Península por enfermo á D. Francisco Garcia, primer comandante del Resguardo de Puerto-Rico.

Se ha prorogado por dos años la pensión de 12,000 rs. que disfruta en la Península D. Lorenzo Rocha, natural de Manila, para perfeccionarse en la pintura.

Entre las disposiciones sobre el personal de Filipinas que publica hoy la Gaceta, se cuenta una nombrando interventor de Hacienda de Pasig, por salida á otro destino de D. Manuel Dominguez, á D. Nazario Dominguez, administrador de loterías de esta corte, y otra admitiendo la dimision del consejero de la seccion de lo Contencioso del Consejo de administracion D. Rafael de Comas, y declarándole cesante con el haber que por clasificacion le correspondia.

La fabrica nacional del sello saca á la venta el papel taladrado sobrante del año de 1862, que consiste en 7,800 resmas de un taladro y 900 de dos. La venta se hará por partidas de 100 resmas de cada una de dichas clases. El plazo para presentar los pedidos será el de 10 dias precisos, que empezarán á correr el 16 del actual. La Gaceta inserta el modelo para las proposiciones.

El 26 del corriente, segun el pliego de condiciones que publica hoy el diario oficial, se subastará el trasporte desde Cádiz á Manila de cinco oficiales de ejército, los sargentos, cabos y soldados que puedan presentarse, hasta la salida del buque, que deberá ser para el día 15 de setiembre próximo, improrrogable, así como las clases de efectos que pueda haber y que no deban conducirse gratuitamente.

La escampavía Alarma, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del

7 del actual, en los arrecifes de San García, un cachucho con cuatro bultos de tabaco, cuatro id. de azúcar, un lio con tres piezas de género, y otro id. con pieles de chigren, sin roas.

La segunda feria que en los dias 13, 14, 15 y 16 de setiembre próximo tendrá lugar en la villa de Los Navamorales ó Navamorales de Pusa, partido judicial de Navahermosa, provincia de Toledo, escude en mucho, ya en abrevaderos, ya en terrenos para la buena comodidad de los ganados á los que invieron el año anterior; pues el ayuntamiento no perdona medio alguno á fin de conseguir que la feria referida tome la expansion de que es susceptible, atendida su posicion topográfica; en prueba de esta verdad el año anterior pasaron de 15,000 cabezas de ganado de todas clases las que afuyeron á ella.

Se ha creado una tercera administracion de loterías en Badajoz, y ha sido nombrado para ella D. Agustín Hernández.

Ha llegado á Badajoz y se ha encargado de su destino, el coronel D. José Muñiel, nombrado jefe de E. M. de aquel distrito.

En la madrugada del 9 del actual, cayó una exhalacion en el pueblo de Campomayor (Ponagal), dejando muertos á dos pastores y unas 40 ovejías.

Han empezado ya á repartirse los Estatutos de una Sociedad que se trata de organizar para acclimatar y explorar el cultivo del algodón en la provincia de Cáceres. Esta empresa se formará con un capital de 5,000,000 de reales, y promete pingües ganancias. Las acciones se emitirán á 2,000 rs.

En la Junquera (Ampurdan) ocurrió el 7 un incendio en el que estuvieron á pique de morir asfixiados un enfermo y dos hijas suyas; en la tarde del mismo día quedaron gravemente heridos un matrimonio y su hija, de resultas de haberse desbocado el caballo del carruaje en que iban de paseo.

Al presidente del Consejo de ministros prusiano han incomodado bastante los ataques que le han dirigido los diputados sajones en las Cámaras de este país, y ha hecho que el representante de Prusia en Dresde pida esplicaciones al jefe del gabinete sajón, Mr. de Benst, por lo que parece, las dadas por este, no deben satisfacerle gran cosa, pues se reducen á repetir las quejas que contra el gobierno prusiano habían formulado los diputados.

La comision catalana que vino ayer á esta corte á conferenciar con el ministro de Hacienda con motivo de la crisis algodonera por que está atravesando el principado de Cataluña, pasó por la noche á visitar á su paisano el marqués de los Castillejos.

El delegado de Hannover en la Dieta germanica ha recibido orden de su gobierno de manifestar que si la confederacion no puede exigir satisfaccion por acontecimientos de Rendsburgo que constituyen un ataque á la autoridad federal, retirará sus tropas de Holstein para ovitar un nuevo acto de abuso de fuerza.

Segun la Gaceta de Registradores parece que se piensa crear un sello para las legalizaciones de pobres y otro para las de oficio.

La inacion del general Grant delante de Petersburg se atribuye á que está esperando á que el general Sherman tome Atlanta para operar de concierto contra Richmond. Mientras tanto en Washington están furiosos contra él por haber permitido que los confederados lleguen hasta las puertas de dicha capital y que vuelvan á su país con el inmenso botin codido en Pensylvania. Hay además quien duda de la capacidad militar de este general que habia logrado gran fama por sus hechos de armas.

Las ventajas de Sherman se atribuyen á la inmensa superioridad numérica que tiene sobre sus enemigos, pues mientras él avanza con ciento treinta y cinco mil hombres, los confederados solo cuentan para oponerse á su invasion con cuarenta y cinco mil. Esto explica por qué Johnston se ha estado retirando constantemente delante de Sherman. El plan de Hood que ha reemplazado á Johnston consiste en acumular sus fuerzas contra una parte de las tropas enemigas y procurar así batirlas en detail. Este plan le ha producido buenos resultados en la batalla que ha habido delante de Atlanta.

La goleta napolitana Elisa, que fondeó el 8 en Almería, condujo á dicho puerto cinco tripulantes de un falucho pescador de aquella matrícula, á quienes encontró rozobrando.

Siguen adelantando visiblemente las obras de la Universidad literaria de Barcelona, en construccion. Durante el mes pasado de julio, las excavaciones con trasportes de tierras á mayor distancia de los puntos metros de la obra, figuran por

821,368 metros cúbicos; la mampostería para chimeneas y paredes, 1,200,981 metros; obra mixta de sillería y mampostería 17,478; obras de ladrillo, 23,384; y la sillería común, material 27,656.—Sillería común, labrada, 113,847 metros superficiales.

La ciudad de Pontevedra se halla llena de forasteros, que se dirigen á los puertos cercanos á gear durante la temporada de baños de las frescas brisas del mar. En Vigo, Marin, Villagarcía y otros puntos, apenas se hallan casas donde hospedarse.

El 6 llegaron á Mondoñedo los PP. de la compañía de Jesús, Cabrera, Caragaza y Garro, que han de dirigir los ejercicios espirituales del clero.

El auditor de la Rota romana, monseñor Nardi, se encuentra enfermo, por lo cual no podrá asistir al próximo Congreso católico de Malinas, con gran sentimiento de las personas que piensan tomar parte en esta reunion. Tambien se encuentra enfermo otro auditor de la Rota, monseñor Rodríguez, habiéndole prescrito los médicos que vaya á tomar de aguas á Civita Vecchia.

El Congreso católico de Malinas es objeto de comunicaciones frecuentes entre los fieles de Bélgica y los de Roma. Recientemente han preguntado aquellos á la corte pontificia si no sería obediendo para la reunion del Congreso la agitacion política que reina en la actualidad en Bélgica. En Roma se ha creído que esto no podía ser inconveniente porque el prelado que presida el Congreso cuidará de que ningun orador se estrelimité del programa de la discusion no permitiendo ninguna clase de alusiones políticas.

El gobierno italiano acaba de publicar los resultados del primer censo general practicado en el reino después de las diferentes anexiones que han constituido su estado actual. Segun este censo el reino de Italia cuenta una poblacion de 21,777,334 almas, y ocupa por este concepto el quinto lugar en Europa. La Italia completamente unificada, contaría 27 millones de almas. La poblacion media de un municipio en Italia es de 2,821 habitantes, mientras que en Francia solo es de 978. Se cuentan en Italia nueve municipios por cada 300 kilómetros cuadrados; en Francia se cuentan al contrario 18 para la misma extension de territorio. En el Mediodía y en Cerdeña es donde mas aglomerada se halla la poblacion; en las Marcas y la Emilia es donde se halla mas esparcida.

En las elecciones municipal y provincial que se han celebrado recientemente en Nápoles ha triunfado la oposicion con ciertas excepciones. Los nombres que han salido de la urna son los de los hombres que más se han hecho notar por sus ataques contra el gabinete, tales como el duque de San Donato, el marqués Avitabile, el director destituido del Banco de Nápoles, el Sr. Ricciardi, el abogado Zuppella y otros.

No se crea, sin embargo, que esta eleccion suscite serias dificultades al gobierno.

Habiendo dicho El Clamor público que el gobierno ha debido dar al brigadier Milans del Bosch la faja del mariscal en premio de sus buenos servicios, en vez de darle el cargo de gobernador de la Gran Canaria, dice La Verdad:

«Nosotros no los ponemos en duda; pero nos parece que en las circunstancias actuales no hubiera tenido esplicacion ese ascenso. El gobierno no desconoce las brillantes cualidades militares que adorna al Sr. Milans del Bosch, y por eso le ha sacado la situacion de cuartel para conferirle un mando importante.

Dicen algunos periódicos confirmando nuestras noticias, que se espera que el próximo correo de las Antillas nos anuncie la sumision de los rebeldes de Santo Domingo á la marcha del general Gándara sobre Guayubin y Santiago.

Guayubin está situado á ocho leguas de Monteheristi y á doce de Santiago, foco principal de la insurreccion, y los tres puntos se comunican por medio de un camino llano, seco y de facil tránsito, por el que puede ir toda clase de vehiculos.

Si los rebeldes no se han sometido, el general Gándara habrá hecho el movimiento, dando así el golpe de gracia á la insurreccion, no es de creer que los rebeldes hagan resistencia, ya por ser pocos en número, ya porque el fuerte de San Luis no se presta á una gran defensa, ya, en fin, porque además de que la generalidad de los dominicanos desea el término de esta guerra, los que la sostienen no han hecho hasta ahora frente en ninguna ocasion á nuestras bizarras tropas.

Muy en breve tendrá lugar una subasta para la adquisicion de cierto número de candelabros con destino al alumbrado público de Madrid.



TERCERA EDICION.

Se ha circulado con bastante profusion un impreso titulado Cuestion de Osuna, en que D. Francisco Benavides, a nombre del Sr. Robledo, administrador del duque de Osuna, da contestacion á un comunicado que publicó el Reino y firma D. J. C. M. Esta cuestion, que nació á consecuencia del repartimiento de tierras ofrecido por el duque de Osuna con objeto de aliviar la suerte de la clase proletaria, ya tomando un carácter politico-personal, segun parece, muy relacionado con la cuestion electoral.

La agitacion que ha reinado estos últimos dias en la capital de Dinamarca, y que hizo preciso reforzar las tropas de la guarnicion en aquella ciudad, ha tenido por causa, no solo las duras condiciones que los austro-prusianos han impuesto á Dinamarca, sino las amenazas que el gabinete de Prusia dirige á la Constitucion danamarcuesa. El pueblo danés acusa al gobierno de haberse entregado demasiado á discrecion de los enemigos de la patria, y dice que al menos convenia haber preguntado á las Cámaras si la nacion estaba en el caso de pedir la paz á cualquier costa.

Circula en Paris el rumor de que el gobierno francés no permanecerá impasible si Prusia intenta anexionarse alguna parte de los ducados dano-alemanes.

Pasado mañana estará espuesta á la veneracion pública en la iglesia parroquial de San Luis desde las nueve de la mañana hasta el anochecer, la imagen de Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, para que las personas, y en particular las señoras que se hallen en cinta, puedan implorar la proteccion y auxilio de la Santísima Virgen.

Nos escriben de Paris que el heredero de la corona de Inglaterra irá á Paris durante el próximo mes de setiembre, deteniéndose en dicha capital poco tiempo y continuando su viaje á Copenhagen y San Petersburgo.

Poco ó nada se ha podido saber del Consejo de ministros celebrado el mes pasado en Saint Cloud bajo la presidencia del emperador Napoleon, consejo á que se ha atribuido cierta importancia. Lo único que se dice es que no se trataron en él cuestiones exteriores, haciéndose notar el incidente, que viene en apoyo de este rumor, de que Mr. Brody de Lauzy no llevó la cartera.

El emperador Napoleon ha tenido una entrevista con el marqués Pépoli, que continúa en Paris las gestiones respecto á la cuestion de Italia, que empezó en Vichy el ministro general Menabrea.

Dicese que el célebre profesor de medicina Mr. Nelaton va á ir á Caprera para encargarse de la completa curacion de Garibaldi, pues la salud del ex dictador de Nápoles va de mal en peor desde que tomara á su cargo el restablecimiento de los profesores italianos.

Un colega se apresura á desmentir la noticia dada por otro, en la que suponía que la guerra de Santo Domingo costaba 56,000 duros diarios, así como eran necesarios 25,000 hombres más de los que ahora combaten, para tomar á Santiago de los Caballeros.

Continuaban ayer en San Sebastian los trabajos necesarios para preparar el local en que ha de celebrarse el gran banquete anunciado, así como la erccion de un anfiteatro en el sitio en que debe hacerse la bendiccion de las locomotoras por el prelado de la diócesis vascongada.

Los trabajos corren á cargo del afamado adornista de Paris Mr. Godillot, y habiéndole otorgado la compañía del Norte carta blanca para cuanto se relacione con el trabajo que se le ha confiado, nos prometemos que corresponderá al renombre que tiene adquirido.

El banquete será servido por otra notable familia parisiense, Mr. Popel, que ha empezado ya á impartir por Irún la bajilla y el crecido servicio que le será necesario para repeser dignamente la parte más sustanciosa de la solemnidad que se prepara.

La compañía del Norte no escasea sacrificios para dar á la fiesta de la inauguracion oficial todo el esplendor que reclama un acontecimiento que viene á simbolizar la union de la España á la gran familia europea.

El Diario Español se rie de los que dijeron que el general Serrano habia venido á Madrid escoltado por un escuadron de caballeria, siendo así que el señor duque de la Torre vino con su ayudante en un coche, sin más escolta ni acompañamiento.

Table with exchange rates for London, Paris, Barcelona, Cadiz, and Malaga. Columns include location and rate.

Anoche asistió el general Prim á la tertulia progresista para despedirse de sus compañeros. Dio cuenta á éstos de lo que habia pasado entre él y el ministro de la Guerra al comunicarsele la orden de salir de Madrid. El marqués de los Castillejos manifestó que el ministro de la Guerra le habia dicho que no debía considerar su variacion de cuartel como un destierro, sino como una consecuencia de la generalidad con que la opinion pública le señala como el jefe de los descontentos que amenazan perturbar el orden.

El 20 del actual, segun los anuncios oficiales publicados hoy, quedará abierta al público la línea férrea, directa entre Madrid y Paris, con lo que podrá irse de una á otra capital en 36 horas.

A las siete y media de la mañana dio un pobre jornalero se ha fracturado una pierna en el ferro-carril del Norte, recibiendo además algunas otras rozaduras en los muslos y en los dedos del pié izquierdo. Habiendo quedado en muy mal estado, y después de recibir los primeros auxilios en la casa de socorro de la calle de Silva, fué conducido á su casa.

Se ha mandado que el teniente coronel graduado comandante de infantería de reemplazo en este distrito, D. Francisco de la Cuadra y Bournan, pase á ocupar la vacante que existe de su clase en el segundo batallon del regimiento infantería de Zaragoza, número 12, por retiro de D. Santiago Gilabery Vert que la desempeñaba.

Han sido promovidos al empleo de comandantes del cuerpo de Estado Mayor de Ultramar, los siete capitanes de la escala general, señores D. Isidro Lluil y Mitjavila, D. Ignacio Alvarez Aronal y Millan, D. Luis Castelliz y Vilalonga, D. Jorge Gavacho y Albo, D. Ignacio Pérez Gallo, D. Joaquín Pereira y Abascal y D. Ernesto de Aguirre y Bengoa.

Para desmentir los rumores que han corrido sobre cambios de guarniciones, debamos decir que hoy se ha dirigido por el gobierno un despacho telegráfico á los capitanes generales de los distritos, asegurándoles que no se piensa en trasladar de los puntos que se hallan á ninguno de los cuerpos.

Pasado mañana saldrá de Madrid el Sr. D. José María Ordoñez, con objeto de empezar la recoleccion de datos que han de servir para la redaccion de La Crónica general de España, obra importante que será redactada por varios escritores de nota, bajo la direccion de D. Cayetano Rosell. En tanto se irá publicando La Crónica de Madrid en la parte que pueda ser independiente de la de otras provincias.

Esta obra, á juzgar por el lujo que se nota en las laminas litografiadas, los grabados intercalados en el texto y la parte tipográfica del prospecto y primeras entregas, será un trabajo digno de su objeto y de los progresos literarios y artísticos de la época.

Tenemos motivos para creer que antes de mucho se dictarán algunas disposiciones examinadas á evitar los abusos y fraudes que suelen cometer en cuanto al poco algunos vendedores, y especialmente los tahoneros, y es muy posible que se hagan públicas estas medidas por medio de un bando que se llevará á cabo sin la menor consideracion.

No anda desacertado el corresponsal de un periódico de provincias al decir que el partido progresista dinástico y constitucional se halla dispuesto á salir del retraimiento, volviendo á las urnas electorales cuando llegue la ocasion, pues este anuncio hace dias que circuló por Madrid, y por cierto que se atribuye su origen á personas que dicen conocer á fondo las intenciones de los progresistas.

La Discusion y con otros colegas, desean saber qué se ha acordado respecto de los secuestros y demás procedimientos hechos á consecuencia de las ocho denuncias que se han supuesto presentadas por el fiscal y no admitidas por el juez de imprenta.

Como no se han presentado semejantes denuncias, segun hemos dicho, mal puede haberse hecho en virtud de ellas secuestro ni procedimiento alguno, y no hay, por lo tanto, que acordar nada.

Esta pendiente de fallo en el juzgado de Lillo una causa muy notable y digna de llamar la atencion. La procesada es una jóven esposa de un pastor, confesa de adulterio, y acusada tambien por su marido de haberle querido envenenar con unas pastillas de nuez vómica, encontradas en la habitacion donde fué sorprendida con su cómplice de adulterio. La acusada atribuye la colocacion de las pastillas en aquel sitio á su marido, que impulsado por los celos, deseaba, perdíala. Está encargado de la acusacion en nombre del marido el ex-diputado de las Constituyentes Sr. Lopez Infantes, de la acusacion pública le digno promotor de Lillo, cuyo dictamen hemos oido elogiar, y de la defensa de la procesada el diputado D. Venancio Gonzalez, que tan sólida reputacion de orador parlamentario comenzó á formarse en la última legislatura.

Ayer ha llovido en Castellon, segun los partes oficiales.

Per real decreto de 28 de junio último, ha sido agraciado con la cruz de caballero de la real y distinguida Orden española de Carlos III, el Sr. D. Salvador Jesus Escudero, abogado del ilustre Colegio de Jerez de la Frontera.

A las siete de la tarde del 10, se inflamó una cantidad de pólvora y otras materias explosivas en la casa de un proterico aficionado del pueblo de La Guardia en la provincia de Toledo, quedando reducido á ruinas casi todo el edificio y destruidos todos los muebles que constituían la única riqueza de aquella pobre familia. Afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia personal, ni el fuego se trasmitió á las casas contiguas.

La red de ferro-carriles del Norte, segun el plan nuevamente estudiado, se compondrá de las líneas de Madrid á Irún, de Medina á Salamanca y la de Zamora, de Venta de Baños por Palencia á Santander, de Quintanilla de las Torres á Orbe, de Miranda á Bilbao, de las minas de Triano á la ria de Bilbao, estas líneas concedidas ó en explotacion, y de las nuevas líneas de Madrid á Valladolid por Segovia, y de Santander, por la costa, Bilbao á empalmar con la línea del N. en Guipúzcoa hacia Zumárraga.

La red de ferro carriles del Oeste con arreglo á los nuevos ante-proyectos estudiados de orden del gobierno, se compondrá de las líneas de Manzanares á Badajoz y del Castillo de Almorochon á Belmez, ambas concedidas y una parte en explotacion y de las nuevas de Madrid por Talavera y Cáceres á la frontera de Portugal por Azumar, de la de Mérida á Cáceres y la de Salamanca á la frontera en direccion á Oporto ó Almeida.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 12 (por la tarde.) El emperador Maximiliano ha decretado que en el caso de su muerte ó enfermedad, la emperatriz Carlota tomara la regencia del imperio de Méjico.

El caballero Nigra, embajador de Victor Manuel cerca de la corte de las Tuillerias, se dispone á salir para Baden, donde se encuentra el principe Humberto.

Marsella, 12. Las últimas noticias de Túnez dicen que los insurrectos no quieren aceptar las condiciones del bey para la conclusion de la paz, y lo probable es que se retrasará todavía el restablecimiento de un estado de cosas normal y ordenado.

La noticia de la retirada de las escuadras era prematura; las escuadras francesa é italiana van á ser por lo contrario, reforzadas.

Liverpool, 12. Se confirman las noticias relativas á las ventajas obtenidas por el ejército del general Grant delante de Petersburgo: en la mañana del día 30, los federales hicieron volar un fuerte, y poco después se apoderaron de los primeros atrincheramientos.

La asociacion internacional establecida en Bélgica para el progreso y desarrollo de las ciencias sociales, ha dispuesto que la tercera reunion anual se celebraría en la capital de los Países Bajos.

El comité ejecutivo ha fijado la época de la sesion para este año, del 26 de setiembre al 1.º de octubre.

Los trabajos de los miembros de la asociacion se dividirán, como en los años anteriores, en cinco secciones:

Primera seccion.—Legislacion comparada. Segunda seccion.—Instruccion y educacion. Tercera seccion.—Artes y literatura. Cuarta seccion.—Beneficencia é higie-ne pública. Quinta seccion.—Economía política. Grandes premios serán distribuidos á los autores de las mejores Memorias sobre las cuestiones que serán discutidas en la sesion de este año.

Anoche ha tenido lugar en el palacio de San Ildefonso el banquete oficial con que la Reina obsequiaba al duque de Parma. Asistieron los ministros, el nuncio de Su Santidad, el cuerpo diplomático, los grandes de España residentes en el Sitio, los altos dignatarios de Palacio y otras personas de elevada categoria.

Nos dice uno de nuestros corresponsales en la Granja con fecha de ayer: «El señor duque de Baena ha reunido esta tarde en su casa á varios amigos y aficionados á las bellas artes, para oír al Sr. Marin Baldo explicar su grandioso proyecto de monumento á Cristóbal Colon. Por una singular coincidencia, han asistido á esta reunion el duque de Motezuma y un caballero de Puerto-Rico que viaja por España. El duque de Alameda, el pintor de cámara D. Bernardo Lopez, el capellan de honor Sr. Pulido, y algunas otras personas cuyos nombres no recuerdo, formaban tambien parte de aquel pequeño círculo de amantes de las glorias nacionales. Todos se han manifestado llenos de entusiasmo al ver los planos del Sr. Marin, verdadero poema arquitectónico que el siglo de Isabel II debe elevar al siglo de Isabel I. Muy pronto reproducirá la fotografia el proyecto del Sr. Marin, y entonces escitará en Vd. el mismo sentimiento de orgullo que en los que ya hemos tenido la fortuna de examinarle. De esto y de imprimir una Memoria descriptiva, se ha tratado

hoy, y para llevarlo á cabo, como principio de una obra tan colosal, se acordó que cuatro de los señores concurrentes, el duque de Baena y los Sres. Pulido, Escudero y Perosso, y Pravia, pasasen mañana á ver á S. A. el infante D. Sebastian, presidente de la Academia arqueológica y constante protector de las artes.»

Parece seguro que las entrevistas y gestiones hechas por el ministro italiano Sr. Menabrea, en Vichy, y por el conde de Pépoli, en Paris, han producido un resultado no del todo desfavorable al gobierno italiano. En la cuestion de Roma nada han adelantado los emisarios de Victor Manuel; pero el gobierno imperial, segun nos escribe de Paris persona bien informada, ha prometido gestionar eficazmente para que la familia real de Nápoles salga de Roma.

Una carta de Paris que tenemos á la vista, asegura que S. M. el Rey distribuirá varias condecoraciones entre los militares franceses durante su estancia en Chalons.

Asegúrase en Paris, segun nos anuncia el telégrafo, que el emperador y la emperatriz de los franceses han prometido á SS. MM. venir á Madrid, durante la temporada que pasen en Biarritz.

Esta mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Souphaxton, 12.

Las noticias de Méjico que hemos recibido hoy alcanzan al 9 de julio. El emperador Maximiliano ha dado un decreto por el que establece que por muerte ó imposibilidad del emperador gobernará con el título de regente, la emperatriz Carlota. Los emperadores de Méjico se proponen visitar á principio del año próximo las provincias del interior.

Las noticias de Santo Domingo son en extremo satisfactorias. Los insurrectos reunidos en Santiago se preparan á hacer un último y desesperado esfuerzo. Cunde entre ellos el desaliento, y todo hace esperar que la insurreccion quedará sofocada pronto. Londres, 12.

Al primero de agosto alcanzan las noticias recibidas hoy de Nueva-York.

El general Grant adelanta en sus operaciones delante de Petersburgo. Habiendo volado un fuerte y destruido un regimiento confederado, atacó inmediatamente la línea y ocupó algunos atrincheramientos. El combate continuaba el 30 de julio.

Paris, 12 (por la noche.) El «Moniteur» de esta tarde anuncia que el principe Humberto recorrerá la Suiza y la Alemania, y que después vendrá á Francia.

Los comisarios alemanes han creado un banco nacional en Fleusburgo. D. Esteban Morales, jefe del departamento de emision de la Deuda pública, salió ayer de esta corte para tomar los baños de Biesgo.

Ya se halla en poder del defensor don Toribio Hurtado y Vazquez, la causa que en grado de súplica pende ante el Supremo Tribunal de Guerra y Marina contra los dos marineros Francisco Vives y José Dols y Such, por homicidio, heridas, robo é incendio, que causaron á bordo de la fragata americana Reinder. Esta causa, que fué instruida en el juzgado de marina de la capitania general de Málaga, se elevó á este tribunal en consulta hace poco tiempo, condenando á los reos la sala sentenciadora á la pena de muerte. Dentro de breves dias será la vista en grado de súplica en el expresado tribunal.

La Real Archicofradía de Nuestra Señora de la Almudena, única patrona de Madrid, celebra el 15 del presente mes una solemne funcion en conmemoracion del grandioso Misterio que en tan venerando dia consagra nuestra Santa Madre la Iglesia, y la dedica á su Escelsa y Augusta patrona de esta coronada Villa Matritense en el espacioso templo de la Almudena, en su apostólico templo, Santa Basilica y parroquia primitiva, donde fué colocada por el esclarecido apóstol Santiago, patron de las Españas cuando vino de Jerusalem á evangelizar á los pueblos de nacion tan distinguida.

—Estos cultos se celebrarán en la forma siguiente: El día 14, con motivo de hallarse en dicha real Iglesia el jubileo de las Cuarenta horas, se espóndrá á S. D. M. á las siete de la mañana con misa cantada y procesion. A las diez se cantará una misa solemne. Por la tarde, y hora de las cinco y media, se cantarán solemnes vísperas, y al anochecer una gran salva.

El día 15 propio de la festividad, á las siete de su mañana, se volverá á espóndrar á S. D. M. y á las diez será la misa solemne, predicando las grandezas de la Santísima Virgen, en su glorioso misterio, el Sr. D. Lino Gomez y Galbez, cura párroco de la misma, á las seis de la tarde serán las solemnes completas y á continuation la visita de altares.—A todos estos cultos religiosos asistirá una brillante orquesta, dirigida por el acreditado profesor D. Juan de Castro.

Con el objeto de dar mayor esplendor á tan inespecificable solemnidad y no perdonando medio alguno la expresada Real Archicofradía, ha obtenido de la autoridad superior la competente licencia para tener en su vispera y dia principal de su fiesta una verbeña, segun es costumbre en las principales festividades de esta villa y corte, la que tendrá lugar en las

calles accesorias á dicha Santa Basilica de Santa Maria la Mayor de la Almudena.

Segun el plan de red completa de ferro-carriles, ó sea los ante-proyectos del plan formado á consecuencia del proyecto del Sr. Ardanaz, por la comision nombrada al efecto y compuesta de los señores D. Carlos María de Castro, D. Calisto Santa Cruz, D. Jacobo Gonzalez Arnao y D. Gabriel Rodriguez, las redes quedarán divididas del modo siguiente: Norte, Nordeste, Union de los anteriores; Este, Union de los anteriores; Mediodía, Union de los anteriores; Oeste, Union de los mismos, Union del Oeste y del Norte, Noroeste; y Union del Noroeste y el Oeste. La longitud total de las líneas concedidas y las que han de aumentarse en virtud de esta reforma, será de 12,247,802 kilómetros. De estos hay en explotacion 3,729,453 ks., y 6,866,814 concedidas ó autorizadas. El coste probable de las nuevas líneas, que ascenderán á 3,330,988 ks., se ha calculado en 5,412,670,995 rs. vn.

El doctor D. Venancio Moreno, subdelegado de medicina y cirujia del distrito de Toledo, ha prohibido ejercer la cirujia menor á todos aquellos que no están debidamente autorizados. Si el hecho es cierto, como se nos asegura, no podemos menos de elogiar la eficacia de este celo humano doliente no se verá espuesta á los riesgos que son consecuencia forzosa de las intrusiones.

Los periódicos políticos de Madrid han pagado como derechos de timbre en el mes de julio las siguientes cantidades:

Table with 2 columns: Title and Amount. Lists various newspapers like CORRESPONDENCIA, Novedades, Iberia, Esparanza, etc., with their respective costs.

El Ancora está completamente equivocada en lo que manifiesta respecto á la situacion desventajosa en que dice se encuentran los contratistas de obras públicas de la Gran Canaria, para deducir de aquí que nuestra Hacienda se ve en un estado lastimero. Los pagos por obras públicas de Canarias, sépalo nuestro colega, llevan por necesidad un mes de atraso con relacion á los de la Peninsula, por razon de la distancia, y esto no lo ignoran los contratistas cuando aceptan sus compromisos.

No hay pendiente de aprobacion ninguna certification referente á las obras públicas de Canarias, y respectivas al mes de junio, que es el último de pago por obras ejecutadas en aque/las islas, puesto que dichas certificationes no pueden expedirse por aquel ingeniero jefe, sino vencido el mes de obra hecha; esto es: las de julio en 1.º de agosto, que no han podido aún llegar por la razon espuesta de la distancia. Solamente diremos en honor de la verdad, que hay determinados cuatro certificaciones de dos contratos, por no hallarse estas en situacion legal, y hasta que se encuentren en ella, tenga entendido el Ancora que no se despacharán. Esto revelará á nuestro colega la rigidez y buen orden que se observa en el despacho de estos asuntos por el mismo que tanto se roza con los intereses del Estado, y que la situacion de nuestra Hacienda es por fortuna más próspera de lo que cree el Ancora.

En las noches del domingo y lunes habrá en la plaza de toros de los Campos Eliseos corrida de toros por las cuadrillas españolas, con la meganga titulada: Indios, Caporales y Pegadores portagüeses.—Las corridas empezarán á las 9 de la noche.

Decididamente se va á formar una gran compañía anglo-francesa para construir en Méjico una red de ferro-carriles. El compositor Mr. Duprato es el encargado de componer la cantata que se ejecutará el 18 de agosto en el teatro de la Grande ópera de Paris con motivo de la fiesta del emperador.

La Libertad declara que no ha escrito cosa alguna para sus columnas el señor conde de San Luis, siendo todos los artículos que han visto la luz hasta ahora de los redactores de nuestro colega.

La subasta de casas construídas por La Peninsular en Tarragona, se ha prorogado hasta el 11 de setiembre próximo, en vez de celebrarse el 21 del corriente, como se venia anunciando.



Hoy á las nueve de la mañana, el mayor calor se ha sentido en Valencia, donde el termómetro centígrado marcó 27,8. El punto en que el termómetro marcaba menos grados es la Coruña, donde solo subió á 21,9. El cielo á la misma hora estaba despejado en la Coruña, Sevilla, Zaragoza, Granada, Murcia, Valencia, Soria, Valladolid, Madrid y Albacete. Había calma en Santiago, algunas nubes en Lisboa, y estaba cubierto en Palma y Barcelona. El mar estaba en calma en la Coruña; bello en Lisboa y tranquilo en Palma y Barcelona.

Se ha dispuesto dejar sin efecto la autorización que por real orden de 14 de abril de 1863, fué concedida á los directores generales de las armas é institutos militares, para que dentro de las suyas respectivas ordenasen por sí y sin elevación de grado, las traslaciones de un regimiento á otro y demás cambios de destino de todos los oficiales desde capitán inclusive abajo, y que en los pocos casos en que la conveniencia del servicio exigiera la traslación de cuerpo ó destino de los oficiales de las espresadas clases, se proponga al ministerio de la Guerra, explicando bien las razones en que se funde, y procurando sean éstas lo más amplias posibles, según así se determina por real orden de 24 de enero de 1856.

Ha sido nombrado comandante militar del cantón de Gracia el que lo es de Infantería D. Rafael González Asarta, y del de Igualada el de igual clase D. José Fanlon.

El comandante D. Francisco Guzman va de secretario del gobierno militar de Gerona, y el de igual clase D. Cristóbal Garrido de comandante militar de la Junquera.

El comandante D. Tomás Sánchez va de secretario del gobierno militar de Pontevedra.

Se ha concedido dos meses de real licencia al brigadier D. Joaquín Pastor.

Hoy, como ya indicamos en nuestro número de ayer, ha dado su dictamen fiscal el Sr. Rodríguez de León, en la causa que se instruye con motivo de los acontecimientos que tanto han llamado la atención pública resp. etc. al conato de sedición del regimiento de Saboya.

Ya hemos manifestado á nuestros lectores, que abrigábamos la esperanza de que no se derramara sangre por esta causa, y hoy nos afirmamos en nuestra idea, tanto para la tranquilidad de las familias de los interesados, cuanto para satisfacción de nuestros lectores.

Los defensores de los reos, nombrados por los mismos interesados, son: del teniente Sr. Baena, D. Francisco de la Guardia, segundo jefe del batallón de cazadores de Llerena; y de los sargentos Rodríguez, Trillo y García, los tenientes

del mismo regimiento de Saboya, don Francisco Alberico, D. Alejandro Teresa y D. Antonio Ariaga, en poder de quien se hallará la causa hasta el miércoles próximo, en que se habrá nombrado el consejo de guerra que se celebrará regularmente el jueves.

El cochero que en otro lugar decimos, hirió mortalmente anoche á una joven sirvienta en la calle de Santiago, se llama Nicasio Cañas, de unos 36 años de edad; huyó después de cometer su atentado y aun no ha sido posible descubrir su paradero. La infeliz criada que se halla en el hospital de la Princesa, se temía por su vida, y es lo más posible que haya dejado de existir á la hora en que escribimos estas líneas. Se llamaba Cipriana Pedraja, y tendría unos 34 años. Hemos oído decir, sin que respondamos de la veracidad de la noticia, que la Cipriana había sostenido relaciones amorosas con el Nicasio, y que después de haberse corrido las amonestaciones, se había negado ella á que se celebraran los esponsales. Esto se ha dicho de público y así se lo referimos á nuestros lectores.

A pesar de lo que hemos dicho en contrario, y han confirmado otros diarios, algunos periódicos insisten en creer que han sido diez y ocho las denuncias y causas entabladas contra la prensa.

Repetimos que no ha habido más que diez, de las que dos son denuncias y las ocho restantes causas de oficio, y que de estas no hay pendientes más que siete, por haberse sobreseído en una á instancia del periódico procesado.

Hoy se ha celebrado en el ministerio de Hacienda la primera conferencia entre la comisión fabril-industrial, venida de Barcelona, el director general de aduanas y el ministro de Hacienda. La conferencia ha durado desde las diez hasta la una y media del día. Hoy se ha tratado de la cuestión de los tejidos de lana. El ministro se ha hallado presente todo el tiempo que ha durado la sesión. Tanto por parte de los representantes del gobierno como de la industria, se ha notado el más vivo interés de llegar á una solución satisfactoria, no solo para el Principado, sino también para toda España.

La sociedad barcelonesa El Crédito mercantil, se ha suscrita por 1.000 bonos mensuales al Restaurant de la clase obrera.

Han sido nombradas varias comisiones de ingenieros de caminos con el objeto de que salgan á practicar los estudios y reconocimientos necesarios para comprobar y reformar si necesario fuere el plan de la red general de los ferrocarriles, combinando los nuevos proyectos con las líneas establecidas y autorizadas y con los intereses de las localidades á las que sea conveniente proteger. De es-

tas comisiones, una pasa á reconocer la frontera de Portugal y otra los Pirineos, á fin de reconocer los puntos más convenientes para el enlace de las líneas interiores con las extranjeras.

Hoy, á las tres de la tarde, ha salido de Madrid para Oviedo, por el ferrocarril del Norte, el señor marqués de los Castillejos.

Un artículo publicado ayer por La Ibero, en que se designaban las calles por las que el general Prim debía dirigirse á la estación del ferrocarril del Norte, dió la primera idea de que se trataba de aprovechar la marcha del marqués de los Castillejos para hacer una manifestación política.

Avisos posteriores vinieron á confirmar esta prevención, y en su consecuencia el Consejo de ministros se ocupó ayer tarde de lo que había de hacerse para conservar la tranquilidad pública.

El ministerio acordó pues, lo que era de presumir, que nada se haría que cobardase la libertad de los amigos del marqués de los Castillejos para demostrarle sus simpatías; pero que si se abusaba de ese derecho, si se ponía en riesgo la tranquilidad, el gobierno aplicaría para conservarla, las facultades que se le conceden en la ley recientemente aprobada sobre reuniones públicas.

Durante la noche última han sido más detalladas las noticias recibidas por el gobierno sobre la manifestación preparada, y más justificado el temor de que contra la voluntad acaso de los que preparaban la ovación y del que debía ser objeto de ella, dicha manifestación podía llevar la alarma al vecindario; y en este concepto se creyó conveniente por el gobierno la adopción de una medida sencilla, pero bastante á alejar todo peligro de trastorno.

El gobernador militar de Madrid señor Cervino pasó hoy por la mañana á casa del marqués de los Castillejos y le comunicó de parte del ministro de la Guerra, que siendo posible que los enemigos del orden se aprovecharan de la cita dada por La Ibero, el gobierno creía conveniente que el marqués de los Castillejos se trasladara á la estación del ferrocarril, no por las calles designadas por La Ibero, sino por el camino de la ronda de esta capital.

El general Prim se lamentó de que el gobierno hiciera caso de ciertas acusaciones; pero ofreció cumplir los deseos del gobierno dirigiéndose al ferrocarril por la ronda; anunciando, sin embargo, que pondría la excitación del gobierno en conocimiento de los periódicos progresistas.

A las dos de la tarde, con efecto, salió el general de su casa con el sombrero en la mano, y acompañado de varios de sus amigos particulares.

Antes de subir á la carretela que le aguardaba, saludó á las personas que le

esperaban para despedirle, y que serían unas doscientas, y subiendo en seguida al coche que le esperaba, con el señor Aguirre y otro de sus amigos políticos, se dirigió por el Prado, ronda de Valencia, paseo de Embajadores y Campo del Moro, á la estación del ferrocarril.

Detrás del coche del marqués de los Castillejos iban otros doce ó más carruajes de alquiler que conducían á varios amigos políticos y particulares del general.

Cuando éste llegó á la estación, ya se habían replegado sobre la misma todas las personas que, siguiendo la indicación de La Ibero, habían acudido á las calles de Alcalá y del Arenal, y que se enteraron luego de que se había variado el itinerario.

A la vista del carruaje se oyeron algunas voces de «Viva el general Prim.» El marqués de los Castillejos entró en el anden de la estación, cuyas puertas franqueó al público la empresa, y allí, después de haber respondido particularmente á los que pudieron acercarsele, dirigió la palabra en general á sus amigos, dándoles las gracias por su afectuosa despedida, ofreciendo acudir á su puesto en el Senado, aconsejándoles prudencia y acabando con la frase: «Hasta la vuelta.» A la conclusión del discurso del general Prim se dieron otros vivas á éste; y se oyó una voz que dijo: «Valor, mi general.»

El marqués de los Castillejos ocupó todo un departamento de un coche de primera clase con los individuos del comité progresista Sres. Aguirre y Ruiz Zorrilla; y en los departamentos inmediatos entraron para acompañarle hasta la primera estación algunos individuos de la tertulia progresista.

Las personas que han acudido á despedir al marqués de los Castillejos pueden calcularse con toda verdad en unas 600, pues aunque había algunas más, era con el objeto de despedir á varias personas de importancia que hoy han salido de Madrid para asistir á la inauguración de la línea internacional franco-española.

Contra lo que algunos presumían, nada ha alterado el orden, y eso que el gobierno había hecho retirar hasta las parejas de Guardia veterana.

Solo en la calle Mayor fué detenido por los agentes de la autoridad un hombre completamente ebrio que desafortunadamente gritaba: «Viva el general Prim y que no se vaya!»

Algunos progresistas y demócratas, por no saber el cambio de itinerario, han aguardado hasta muy tarde, permaneciendo y retirándose después con el mayor orden y compostura.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2.092 fanegas de trigo, de 45 á 52 reales fanega; cebada de 26 á 29, y la algarroba á 30.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 3 de la tarde y 8 1/2 de la noche.—Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Última representación de la gran pieza mímica El bandido de las montañas de Calabria.

Jardín de Price.—Gran baile campestre desde las 8 hasta las 12 de la noche.

Campes Eliseos.—Función para el 14.—A las 9.—Primer acto del baile Gilda ó las Wits.—Divertimiento fantástico halable Florlet l'Amour.—Salon de conciertos.—A las 8 1/2.—Concierto instrumental y vocal por la banda militar y cuerpo de coros de los jardines.—Salon recreativo: la caja misteriosa.—Plaza del teatro. Concluidos los bailes, gran función de fuegos artificiales.—Los demás pomeros se anunciarán por los carteles.

Gran panorama ó colorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 14.—San Eusebio presbítero, San Marcelo, Santos Pablo y Anastasio mártires.

Cantos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde vísperas solemnes y reserva, y al anochecer se cantará una solemne Salve á Nuestra Señora de la Almudena en preparación de su festividad.

En las parroquias, San Isidro y capilla de Palscio habrá misa mayor; siendo en San Martín en obsequio de la Virgen del Destierro.—Continúan las novenas de San Roque, y predicarán en San Plácido D. Luis Reguejo por la mañana, y don Ambrosio de los Infantes por la tarde; y en San Luis, solo por la tarde dirá el sermón D. Florencio Menéndez.—Continúa también por la tarde en Santiago la novena de Santa Plomema, y dirá el sermón D. Emilio Moreno Cebada.—Por la noche se practicará en San Isidro la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo, y dirá el sermón D. Ignacio Ibarra.—La Venerable Orden Terceira de Siervos de María celebra en su iglesia de San Nicolás los ejercicios de instituto, comenzando á las cinco y media de la tarde; y siendo orador D. Miguel Martínez y Sanz.—También practicará los ejercicios mensuales la archicofradía de la Santísima Trinidad en el Carmen Calzado, y dirá el sermón D. Nemesio Lasagabaster.—En las Arrepentidas, San Ginés y oratorio del Olivar y del Caballe,

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Los banqueros de Normandía harán pedidos de cajas semejantes, y espero sacar de estas comisiones cuanto quiera. ¡A mi salud!

Apuré un vaso de vino sobre la sopa, y proseguí:

—Todo esto, porque soy el gallo atrevido, porque entro en todas partes, visto con elegancia, tengo palabra fácil... Tú, en cambio eres la gallina: redingot raído, bolsillo exhausto, timidez en la frase... Hay dos Schwartz en Caen; yo pongo desde luego el dedo en la herida, los Schwartz son como los hebreos, que se estorban unos á otros en el mundo. Después de la carpa el natural de Alsacia es el más tierno y el más frío de los animales. No hay sitio en casa del pastelero ni en casa del comisario, y nuestro pobre mozo quiere partir para Alençon en busca de otros Schwartz. Todo eso estonto, convéncete.

Estas cosas no eran muy lisongeras para su interlocutor, pero ¡oh poder del estómago! nuestro joven amigo comía muy bien escuchándolas. La comida es oía la sad, y el prodigo Lecoq le servía vino sin cesar. El vino de los hoteles de Normandía es conocido en las cinco partes del mundo, y en ninguna de ellas se encuentra tan áspero, tan pesado, tan detestable... Brehaje horrible, que ningún químico pudo hasta el día analizar; pero por una parte, los que salen de una aldea de Alsacia no son difíciles de contentar y por otra la sobriedad habitual de nuestro pobre amigo le hacía tener aquel día más débil la cabeza. A medida que el festín de un franco seguía su curso ostentoso, y hacia la vaca asada al fricandó, la chuleta á este, sentía Juan Bautista un calor inusitado dentro de sí, y envidiaba con harta sorpresa suya el arrojo de M. Lecoq.

En el pequeño mundo de empleados parisienses en que había vivido algunos meses Mr. Lecoq, no tenía una reputación muy sólida, se ignoraban sus antecedentes, y corrían respecto á él rumores harto graves, pero nunca hecho los había probado, y se sabe que la envidia rodea siempre al más hábil ó más afortunado. Lecoq era uno de ellos: 15.000 francos las comisiones y carruaje! Pocos comisionistas en 1825 habían llegado á tal grado de prosperidad, Juan Bautista le contemplaba con humildad y respeto, y cada vaso de vino redoblaba su admiración. Si á los postres le hubieran puesto á un lado todas las delicias que disfruta-

ba Lecoq y á otro todas las virtudes de la Alsacia, la conciencia de Juan Bautista no hubiera sabido inclinarse á la izquierda ó á la derecha.

Era sin embargo honrado, honrado hasta el extremo de no engañar en un céntimo á quien con él tratase.

Estando ya los postres sobre la mesa y los cuatro colores de nuestros amigos también, sostenían ambos este diálogo.

—Es una mujer casada, decía este nuevo D. Juan, Lecoq; ya comprendes Juan Bautista, á nuestra edad el corazón no es de coque.

Schwartz hizo un signo de asentimiento era cobarde.

—Con las mujeres casadas, no se juega repuso Lecoq; hay un código.

—Basta, tenéis razón, repuso Schwartz sobre quien esta frase hizo un efecto extraordinario, nueva prueba de su honradez provincial.

Lecoq elevó la mano á su corazón y repuso con acento dramático:

—¿Y hemos de retroceder por eso? ¡oh no! antes morir que renunciar á la dicha. Además, añadió con énfasis, cuando se tiene ingenio... Todas las precauciones están tomadas. En este momento una carta firmada por mi corre la posta y será mañana echada en el correo de Alençon y dirigida al padre Brulé dueño de este hotel, reclamándole mi baston con puño de plata que voy á olvidar al partir.

—¡Ah! y todo eso por una aventura amorosa?

Mr. Lecoq llenó los vasos, llevó el suyo á sus labios y aprovechó este movimiento para observar con disimulo el rostro de su compañero. Se apuraba la tercer hotella y Schwartz había comido extraordinariamente.

—Eso se parece, murmuró J. B., á las historias que refieren los periódicos. ¿Cómo llaman ese ardid en términos judiciales? ¡Ah! ya recuerdo probar la coartada.

Mr. Lecoq lanzó una carejada.

—¡Bravo, bravísimo! exclamó. ¡Cuando yo digo que se puede sacar gran partido de tí! Has hallado la frase de repente; eso es precisamente: quiero probar la coartada para el caso en que el marido tuviera el capricho de molestarme. No son todo rosas en el oficio de seductor; también hay espinas; esto es, cotocadas, y el marido de quien se trata es un antiguo militar... ¡Eh, muchacha, el café, los licores, pronto!

Todo esto fué pronunciado con volubili-

dad, porque Mr. Lecoq adivinaba una sospecha en la mirada de su interlocutor.

—No me misteré yo en semejantes aventuras, dijo el prudente joven con esa serenidad propia de su alma recta.

Juan Bautista, prosiguió Mr. Lecoq llenándose de nuevo el vaso, día llegará en que comprendas el dominio de las pastones; pero aun no lo he dicho todo: el marido es amigo íntimo del comisario de policía.

Juan Bautista retrocedió en su asiento y dijo:

—Mr. Lecoq, basta; nada tengo que ver con vuestros negocios.

—Si tal; por el contrario, replicó el comisionista, hay medios de prosperar.

—Yo no los quiero, murmuró el joven pandonoso.

—¡Eh! Eres un pobre hombre. Te doy cien francos al contado por una palabra; una sola que vas á decir al oído del comisario de policía. Una frase sin malicia... Si todo ello es una broma. Escúchame.

II.

Mr. Lecoq.

¡Cien francos! ¿Comprendes todo lo que un Schwartz de buena raza puede hacer con cien francos? Yo he visto á muchos hombres, honrados á carta cabal, enterarse con este hecho bucólico del comercio; la historia de Mr. Lafitte recogiendo un alfiler y siendo éste el cimiento de su fortuna. Mi corazón no puede menos de confesar su asombro por semejantes milagros de la economía.

¡Cien francos! ¡Cuantos alfileres comprendes! Cada grano de trigo, todo el mundo lo sabe, encierra en su humilde cascavilla la multiplicación de los panes, los céntimos germinan también, y cuando se los siembra con acierto y se les cultiva, el fruto que produce se llama millon.

J. B. Schwartz no había tenido jamás cien francos: si los hubiera tenido, hubiera empezado á negociar aunque hubiera sido instalado en un granero. Se hace poeta: J. B. Schwartz había nacido comerciante.

Hubo un desvanecimiento producido en gran parte por el vino y los licores que sostenían dentro de él un fuego y no sagrado, y dió pasar ante sus ojos un milagro que le representaba oficinas

alfombradas, letras, comisionistas, cifras milagrosas, una caja cerrada dentro de una verja, citados con librea y quizá carruaje con cuatro caballos.

¡Cien francos! cien francos contienen todo esto y mucho más; la enorme encina nace de la pequeña bellota, y un grano de arena es acaso fundamento de una montaña.

—No le oigas, murmuraba su espíritu virtud.

Y exclamó el joven haciendo ademán de levantarse: ¡no por orami por plata haré jamás nada que me comprometa.

Juan Bautista, replicó el comisionista con aire de superioridad, tengo el honor de conocerte como á mi propio bolsillo... escucha antes de rehusar, muchacho. Es sencillo como el día, y con esos cien francos se puede adquirir una bonita posición en la casa Berthier y compañía.

—Cuando se dan cien francos por una palabra muy comprometida debe, de ser la tal palabra...

—No tengas cuidado, hombre, si es la dama quien paga los gastos, repuso Mr. Lecoq pasando la mano por sus abundantes cabellos negros.

J. B. Schwartz no estaba lejos de comprender así el amor, y este argumento de Mr. Lecoq casi le convenció: su interlocutor que no era lerd para aprovecharse de la menor ventaja, se apresuró á exclamar:

—No trates de razonar sobre cosas que no entiendes. Hé aquí el asunto en dos palabras: Tú te abogas; yo te salvo. Ahora los medios: Mr. Schwartz el pastelero cierra á las nueve: en cuanto sea esta hora ya no tienes en que escoger; te diriges á casa de Mr. Schwartz el comisario de policía que te permitirá dormir en el granero.

—¡Ah! sí.

—¡Qué diablo! convéncete de esta verdad: en todo el ámbito de nuestro planeta, no tienes quien se interese por tí más que yo.

—¡Clerto, clerto! murmuró el joven que iba sintiendo una melancolía extraña siempre producida por el vino. Me encuentro solo aquí.

—Triste, desterrado en tierra extranjera... Podría citarte multitud de textos ad hoc puestos en música por los primeros compositores. Pues bien, á las diez y minutos, el comisario de policía volverá á su casa saliendo del Circo, sito en la plaza de la Prefectura; irá de pris-



ro de Gracia, habrá por la tarde ejercicios con sermon, y en San Millan se practicarán los ejercicios de la novena de Nuestra Señora de Guadalupe en los términos que los domingos anteriores; hoy predicará D. Juan Barbero. — En las iglesias de Atocha, Santa Cruz y capilla de la Paloma, se cantarán al amanecer con gran solemnidad motetes, letanía y salve a la Santísima Virgen, en preparación de su festividad.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Destierro en San Martín. Orden de la plaza. — Servicio para el día 14. — Parada: Cuena. — Jefe de día: Señor comandante de Saboya, D. Antonio Suarez. — Visita de Hospital: Coraceros del Rey, segundo capitán. — Reconocimiento de provisiones: Cuena, tercer capitán. — El general gobernador, Cervino.

Interesante. — En el incendio ocurrido en la madrugada del día 9 del presente mes, en la calle del Caballero de Gracia, número 11, del cual tienen conocimiento las autoridades del distrito, quedó reducido a la última miseria un honrado matrimonio, en compañía de su hijo; los cuales en tan apurado trance solo pudieron salvar sus personas, saliendo cubiertos por ropas menores; y siendo bien conocidos, tanto en la mencionada calle como en esta corte, por sus buenos antecedentes, se atreven a implorar la caridad de las buenas almas que se dignen socorrerlos con lo que a bien tengan sus buenos sentimientos, pues además de esta desgracia, se encuentra la esposa enferma hace más de un año.

Para lo cual, contando con las almas caritativas que gustan favorecerles con alguna limosna, podrán entregarla en la misma casa, cuarto entresuelo derecho, segunda escalera, que habita el presbítero D. José Losada, o bien en la parroquia de San Luis a dicho señor, como igualmente en las redacciones de los periódicos Las Novedades y La Correspondencia, queriendo rogando a Dios esta desconsolada familia, por quien con tan buenos sentimientos se dignen socorrerlos.

ANUNCIOS.

DISCULPURA, MANUAL PRACTICO, por D. M. P. G. — Librerías de Agudado y Bailly-Baillière.

AGRITE PARA TENER LAS CANAS y robustecer el pelo: hay botas a 4 y 8 rs. Este aceite es apropiado, porque a más de conservar el pelo, rejuvenece la cara; lo pueden hacer por la receta del bálsamo de Santa Teresa, y en este caso sirve de remedio y pueden peinarse, lavarse y no correrse, y llevar la salud en paz. La receta cuesta 8 rs. y 8 las sustancias para hacer una libra. Preciados, 33, bajo.

EN LA CALLE DE PELAYO, NUMERO 9, patio, se hacen toda clase de sillitas de tapicería y de paja fina. También se cambian a cuenta de toda clase de muebles, y se componen y reforman toda clase de sillitas.

BANCO DE ECONOMIAS.-DEBIENDO procederse al derribo y construcción de tres casas, propias de dicha sociedad, en la calle de Pelayo, número 70, con accesorias a la de Regueros, número 11, y acordado por el Consejo y la gerencia se saquen a subasta dichas obras, se avisa por el presente que el remate tendrá lugar el domingo 28 del corriente, a la una de la tarde, en el domicilio de la sociedad.

El pliego de condiciones y plano de las obras se encuentran de manifiesto en la conserjería de la misma, calle de Pizarro, núm. 19. Madrid, 11 de agosto de 1864. — El administrador delegado, SANTIAGO LIRIO.

VOCABULARIO DESCRIPTIVO DE FERRO-CARRILES, por D. Mariano Matallana. — Comprende el tecnicismo y legislación de los mismos. Consta de un tomo en 4.º español de 400 páginas, y se vende en las librerías de Durán, Bailly-Baillière y en la Publicidad, al precio de 30 reales.

VOCABULARIO DE ARQUITECTURA CIVIL, por el mismo.

Habiéndose podido reunir unos pocos ejemplares de esta obra, que se publicó en 1848, y que se creía enteramente agotada, se vende al precio de 30 rs. en dichas librerías.

LA REAL ARCHICOFRADIA SACRAMENTAL de la iglesia parroquial de Santa María la Real de la Almudena y del Hospital general de esta corte, tiene asistencia el día 14 del corriente, a las siete de la mañana, en dicha iglesia, a manifestar, por la noche a la salve; el día 13, a las diez, a la una en principal, y por la tarde a las seis, completas y reserva.

Lo que se avisa a todos los individuos de dicha Real Archicofradía Sacramental para que se sirvan asistir. El secretario primero, JOSE DIAZ DE PRADO.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO.

Calle de la Magdalena, número 31. Velos de seda, de 14 a 18 rs.; lisos, a 15 y 20; bordados, a 25; de Chantilly, a 28; de guipur (novedad), a 40; mantos de gró, a 30; de glase, a 44 y 50; glase negro, a 17 y 19 rs.; mantillas de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1.000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

UNA SEÑORA DE EDAD DE 28 años desea encontrar un caballero solo ó un sacerdote para ama de gobierno. Darán razón en la plazuela de Navalón, núm. 2, tercero de la derecha.

LA TUTORIA ESCOLAR, ADMINISTRACION ventajosa de los gastos de los estudiantes que cursan en Madrid y tienen sus familias fuera de la corte. — Redención del servicio militar. La pesadilla constante de un padre de familia es la carrera y la colocación de sus hijos.

Hasta el momento en que un escolar obtiene un título facultativo, ¡qué de desvelos! ¡qué de temores! ¡qué de peligros! ¡qué de desembolsos para su padre! La Tutoría Escolar cuida de la economía, del bienestar, de la salud de los escolares, y viene también en su auxilio para liberarles del servicio militar por medio de un fondo de reserva y de anticipos reintegrables a largos plazos.

No pretende en lo mas mínimo sujetar a los jóvenes a una tutoría violenta, sino a una administración grata y ventajosa, y por consiguiente se limitará a pagar directamente los precios de pupilage, matriculas, grados y títulos. Para los gastos de vestido, calzado y compra de libros, expedirá a los interesados vales que representen el importe del objeto que hayan de adquirir.

La asignación para gastos privados se entregará conforme a las instrucciones que la dirección reciba.

Siendo la Tutoría Escolar una seccion de La Previsora, la fianza administrativa de esta, que asciende a 1.200.000 rs., garantiza los intereses que administra y los compromisos que contrae. La Tutoría Escolar fija en un 10 por 100 mensual sus honorarios de comisión, sea cual fuere la cantidad que se señale por todos los gastos del escolar.

El padre ó tutor de un estudiante que satisfaga anticipadamente un trimestre de suscripción, tendrá de beneficio en los honorarios un 2 por 100 mensual. El que satisfaga los nueve meses de la temporada académica, obtendrá la rebaja de un 4 por 100 mensual.

La Tutoría Escolar tendrá un Consejo de vigilancia compuesto de siete individuos, que serán siempre en lo posible catedráticos de la Universidad Central, institutos y otros establecimientos de enseñanza, tanto públicos como privados.

El Consejo de vigilancia reunido, ó cualquiera de sus individuos, tiene derecho a inspeccionar en todos sentidos su exacto cumplimiento, y examinar las cuentas que a cada suscriptor le llevará la dirección.

La correspondencia y pedidos de suscripción al director de La Tutoría Escolar, Santa Isabel, 12, Madrid.

Se facilitan prospectos y bases, gratis, al que los desee.

UNA JOVEN DE EDAD DE 22 años desea encontrar un niño ó niña para criar en su casa. Es primeriza. Darán razón en la plazuela de Navalón, número 2, tercero de la derecha.

LA PENINSULAR. — ESTA COMPANIA venderá once bonitas casas de campo y recreo, situas en Barcelona, punto dicho del Marid en la forma prevenida en sus Estatutos y en los días siguientes:

Cuatro casas el día 28 de agosto próximo.

Otras cuatro el 4 de setiembre id.

Y las tres restantes el 8 del mismo mes.

La subasta será simultánea en Madrid y Barcelona, a las doce del día.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, número 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdirección de Barcelona, plaza de San Jaime número. En ambos puntos se dará la Guía del comprador de casas y cuantas explicaciones se pidan. Madrid, 30 de julio de 1864. — El director general, PASCUAL MADROZ.

LA PENINSULAR. — EL DIA 14 DE agosto próximo, a las doce de la mañana, procederá esta Compañía a la venta de tres casas construidas de nueva planta en Santander, calle de Hernán Cortés, en la forma que previenen sus estatutos. La subasta será simultánea en Madrid y Santander; principiando por la totalidad y despues con separacion de edificios.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdirección de Santander, Madrid, 28 de julio 1864. — El director general, PASCUAL MADROZ.

SE DESEA ENCONTRAR DOS personas estables para una sala y un gabinete, en punto céntrico. No es casa de huéspedes. Dará razón el memorialista de la calle de la Abada, núm. 15.

PARA MANILA SALDRA EN TO. do el mes de agosto del puerto de Cádiz la acreditada y de gran porte fragata Margarita, su capitán D. Marcos Masan y Mas, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas camaras. Darán informes los señores Farragut y hermano, de Palma de Mallorca, y D. Luciano Alcon, de Cádiz.

EN EL COLEGIO PRIVADO DE SEGUNDA enseñanza de Aranda de Duero, agregado al Instituto de Burgos, se necesitan dos profesores que sean ó lo menos bachilleres, el uno en ciencias, y el otro en letras. Los aspirantes se entenderán con la secretaria de dicho colegio, para lo que le remitirán a la mayor brevedad testimonio legalizado de sus respectivos títulos y noticia de sus años de práctica en la enseñanza y de cuantos méritos científicos ó literarios tengan por conveniente.

PARA EL 15 DEL CORRIENTE 14 de agosto se abrirá al público el nuevo establecimiento Grand hotel de Paris, en la Pueria del Sol, sitio llamado del Buen Suceso, Alcañá, 2.

UNA POBRE RECIENTE PARIDA con seis hijos todos pequeños, sin recurso de ninguna clase, implora la caridad pública. Las personas que quieran favorecerla pueden hacerlo en la calle del Mediodía Grande, núm. 7, cuarto bajo. Juana Colina.

SE DESEA HALLAR EN UN CUARTO principal ó entresuelo en paraje céntrico y que no sea casa de huéspedes, una habitación con dos alcobas, ó bien dos habitaciones, una grande y otra pequeña. A quien convenga, dirijase calle de Carretas, núm. 33, sustrería de Censura.

AL MONEDA. — EN EL ESTABLECIMIENTO de préstamos de la calle de la Luna, número 9, cuarto principal, hay de venta ropas de todas clases, algunos muebles, relojes é infinidad de objetos procedentes de empeño.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA.

SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, Medalla de premio de la gran Exposicion Internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir a un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 3, frente al ministerio de la Gobernacion. Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga. — Bilbao, relojería de los Sres. Zagasti é hijo. — Santander, relojería de D. Ventura Garcia del Revilla. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — EDITOR D. MANUEL DE ESPANOSA

y de mal humor, porque se habrá visto obligado a soportar por los deberes de su cargo la cañonera representación de la comedia ecuestre, subirá desde el Circo por la calle de la Prefectura, despues la calle Eouyere, donde Malherbe nació... Malherbe el primero en Francia... En fin, Malherbe fué un poeta, y fué, Juan Bautista, están á mucha distancia de la poesía; Seguirás, pues, al comisario por la plaza Fontette, calle de Guillermo el conquistador hasta la plaza de las Acañas, así llamada porque está plantada de árboles que las dan. Allí viene madame Schwartz, mujer poco agradable, pero que no carece de encantos en ciertos momentos: te acercaras al magistrado su esposo, al verte se incomodará, acase diga «otra vez vos!» ó alguna otra frase tal vez más dura: está en su derecho, todas las semanas recibe tres ó cuatro visitas de otros tantos parientes. ¿Me escuchas, eh? Juan Bautista escuchaba en efecto, aunque sus párpados parecían caidos por un peso extraño; Mr. Lecoq continuó: — Atención: ahora llega lo importante; entonces le dices tú: «mi respetable compatriota, la fatalidad parece perseguirme en esta capital de la baja Normandía; me encuentro sin fondos por una gran casualidad. Yo contaba con la protección de uno de mis superiores en el comercio parisien, un tal Mr. Lecoq, comisionista de la casa Berthier y Compañía, que es el que ha proporcionado la caja con secreto al banquero Mr. Bancalle... ¿Te sorprendes? Todo esto no tiene nada de particular; además, tienes cien francos que tomar ó que dejar; pero proseguirás: «Ese joven comisionista ha dejado esta mañana tarde el Hotel del Gallo atrevido, donde vivía, poniéndose en camino para Alençon.» Todo lo anterior no es más que un pretexto para llegar a decir esto: repítelo. Juan Bautista lo repitió, y dijo: — ¿Y dónde dormiré? — ¿Dónde habiéraras dormido si no me hubieras encontrado? No nos ahogue-mos en tan poca agua: cuando el digno magistrado te diga que sigas tu camino, todo estará dicho, habrás ganado tu dinero y mi eterno reconocimiento. El joven reflexionó: su pensamiento, un poco confuso, no veía nada de comprometido en el paso que de él se exigia, y lo único que lo inquietaba era tan es-

cesiva recompensa para tan pequeño servicio. Mr. Lecoq se levantó de la mesa; las ocho daban en un reloj. — He acabado, dijo: ahora el amor me llama. — Si yo supiera que en todo ello no habia más que amor! murmuró vacilando el joven Schwartz. — Supongo, dijo severamente su interlocutor, que no sospecharéis de prohibida ni de mis opiniones políticas. Juan Bautista no habia pensado en las opiniones políticas de Mr. Lecoq. La noche es escociente consejera, sobre todo si se pasa al aire libre, y á Juan Bautista le hubiera convenido mucho tener por suya la noche antes de decidirse. Coquet levantó chispas con las cuatro herraduras y partió como un rayo mientras la criada, los mozos, papá y mamá Brulé y los Brulé menudos, deseaban á gritos buen viaje al que partía. Las tardes en el mes de junio son muy largas y aun era de día cuando Mr. Lecoq y su caballo breton abandonaron el Gallo atrevido dejando á Juan Bautista confuso y meditabundo. Mr. Lecoq chascaba su látigo, armando un ruido infernal dirigiéndose por las calles que conducían á la ribera. ¡Oh! ¡qué apuro! manebal ¡qué bien llevaba su gorra de viaje torcida sobre la oreja, y cómo las puntas de su corbata flotaban graciosamente agitadas por el viento. Sonreía á las muchachas, saludaba á los honrados vecinos que salían á las puertas á respirar la brisa de la tarde y tenía una frase para cada chiquillo que se paraba á verlo pasar. Mr. Lecoq cerraba su maleta y pagaba la cuenta: todo estaba pronto, nada se olvidaba, excepto el baston, que como sabemos, debía olvidarse á propósito. Mr. Lecoq bajó silbando un aire popular: Juan Bautista le seguía. El caballero del comisionista de la casa Berthier y compañía con privilegio por sus onzas de defensa y secreto, cofres, cerraduras de combinacion, etc., era un mal caballero; pero su caballo breton parecia ágil y vigoroso. — Me dais al menos un adelanto en prendas, murmuró débilmente Juan Bautista en el momento en que su compañero ponía el pié en el estribo. — ¡Ni un escudel! repuso bruscamente Mr. Lecoq; vuestras vacilaciones me incomodan: decid si ó no.

de manejar las cartas... de arriesgar el todo. Yo que te hablo, en cuanto me redondee algo en la casa Berthier, volaré hacia otras riberas con ocho mil fijos ó más. — Debeis tener grandes economías, Mr. Lecoq interrumpió el joven con cándida admiracion. Mr. Lecoq dejó su brazo para dar melizosamente un golpecito en el hombro de su interlocutor, y murmuró: — El juego, el vino, las bellas... soy joven, hijo de familia, y con estas condiciones no se hace nunca fortuna. Y diciendo esto hizo girar sobre sus talones á Schwartz empujándole hacia la puerta cochera de un gran caseron que tenia por muestra una tabla, en la que habia pintado un gallo mentado sobre un leon y con este lema debajo: Al Gallo Atrevido. J. B. Schwartz se dejó impulsar, y despues conducir por un agradable olor de pocina que empezaba á reanimar su estómago. — ¡Muchacha! exclamó Mr. Lecoq con ese tono imperioso del huésped en el hotel; mamá Brulé, padre Brulé, á ver uno, ¡qué diablo! ¿se ha muerto todo el mundo? Mamá Brulé presentó en el dintel de la puerta de la cocina su característico rostro de bruja, Mr. Lecoq le envió un saludo y dijo: — He hallado á este amigo, un amigo fiel, y puesto que mi comida debe aguardar hace media hora, serviridos en mi cuarto un festin de cuatro francos por barba. ¿Estais enterada, pichona? Fué contestado por una sonrisa de la boca sin dientes del ama de la casa. — Aquí descanso cuando vengo á Caen, preguntó Lecoq empezando á subir la escalera: me darian fiado hasta los clavos, ¿eh? Juan Bautista, ¿quó me seguís? Juan Bautista le siguió sin resistencia esta vez, el olor de las viandas le habia conquistado por completo, y un vago eco de las últimas palabras de Lecoq murmuraba á su oido. — ¡El juego, el vino, las bellas! El juego le llamaba poco la atencion; pero no detestaba el vino, y aunque de buenas costumbres, la idea de amar hacia latir con más fuerza su corazon. Entraron ambos en el cuarto de monsieur Lecoq, un cuarto feo y desaseado. Apenas se instalaron en él, Mr. Lecoq se dirigió á la escalera, y con acento energético murmuró:

— Muchacha, papá Brulé, mamá Brulé, mi coche já las échol Es preciso que yo esté en Alençon mañana por la mañana. Y volviéndose hacia su convidado murmuró con cierto abandono: — La casa Berthier me pasa cabriolé y caballo para mi uso particular, y en esta estacion calurosa vije de noche, para conservar mi cutis. — Si yo me atreviera murmuró J. B. Schwartz con timidez. — ¿A qué? ¿A pedirme un sitio en mi cabriolé? — Si tal. — No os atreveis, amigo Bautista. Tengo yo por el momento otros proyectos sobre vos. Ahora hablaremos. Una expresion de desconfianza volvió á alterar la pacifica fisonomía de Schwartz que murmuró: — Ya sabeis, Mr. Lecoq, que yo no soy mas que un pobre muchacho. — Bien, bien, ahora hablaremos: desde luego os prometo no exigir de vos la invencion de la pólvora. Mientras sostenia esto dió logo, atendiéndole á la renovacion de su traje cambiando el que tenia por uno completo de viaje. Cuando la criada llegó con los platos, abrió con estrépito su maleta y dijo en voz muy alta: — Disponiendo mi viaje á Siria quiero pagar mi cuenta: traemela, muchacha, y no olvidarse de que soy del comercio, ni de echar avena á mi corcel. J. B. Schwartz no era profundo observador, pero sin embargo le pareció muy claro que Mr. Lecoq se disponia á un largo viage, por lo menos disponia con verosimilitud su partida, como se dice en lenguaje teatral, y de seguro si Mr. Lecoq hubiera representado en todo aquello una comedia, no podria haber hallado público mas atento que nuestro joven viagero. — Has visto la muestra? ¿qué hay ahí? repuso bruscamente Mr. Lecoq volviéndose hacia el joven y tomando asiento á su lado. Al Gallo atrevido «Esto es lo que me arrastra siempre hacia esta casa; yo soy Lecoq (1) y soy atrevido como pocos. Venos al grano; yo os necesito, joven, y pago al contado. Estoy en fondos; ayer mismo he entregado á Mr. Bancalle, el capitalista mas fuerte de Caen, una caja con secreto y defensa que le tiene loco de contento. No se habia hoy de otra cosa en toda la ciudad; todos

(1) Esta palabra en francés significa al gallo.